

051.11-GAR

01.08.2023

Fiesta Nacional Suiza – 1ero de agosto 2023
Discurso del Embajador de Suiza Paul Garnier
en ocasión del cóctel ofrecido a la comunidad suiza

Querida Susi Spittler, representante de los suizos en el Perú, estimados representantes de las asociaciones suizas en el Perú, estimados compatriotas.

Es un placer para mi esposa y para mí recibirles en esta residencia en ocasión del 732 aniversario de la Confederación Suiza y del 175 aniversario de la adopción de la primera constitución de la Suiza moderna en 1848.

El año pasado les había prometido un intercambio cultural intenso y me complace decirles que de hecho hemos logrado inaugurar hace poco la muy significativa exposición “Los Incas. Más allá de un imperio” en el Museo de Arte de Lima / MALI. También realizamos conciertos de la banda suiza tradicional Iheimisch en el club suizo y en el gran teatro nacional.

Además, en pocos días se presentarán en el festival de cine de Locarno cuatro películas peruanas. Finalmente, hemos organizado gracias al fondo cultural suizo y a la cooperación suiza, el primer concurso de proyectos de arte visual comunitario en el Perú, el denominado Premios Ayni. Hoy tenemos el placer de presentarles en esta terraza muestras de este trabajo cultural que les invito a descubrir en el transcurso del evento.

La embajada estuvo también activa en situaciones de emergencia como la inmovilidad temporal de turistas durante las protestas y en solidaridad con el pueblo peruano, por medio de nuestra ayuda humanitaria, en las zonas afectadas por el ciclón Yaku en el norte del país.

Felicito en esta ocasión al equipo de la embajada por lo logrado y por la gran labor cotidiana. Esta fiesta nacional coincide con cambios sustanciales como el remplazo de Stefano Vescovi por Lukas Heinzer, el nuevo jefe adjunto de la embajada y de Alain Bühlmann por Massimo Bloch a la cabeza del equipo de cooperación económica del seco. Los nuevos están aquí presentes y les deseo un exitoso trabajo en la embajada y para nuestro país. (aplauzo)

Queridos compatriotas, quiero agradecer a las personas de la Comunidad suiza que actúan como puntos focales en las diferentes regiones del país y en los distritos de Lima. Son esenciales para facilitar el contacto con nuestros compatriotas y reaccionar rápidamente en momentos de emergencia. Nos hemos entrenado juntos durante la visita del centro de gestión de crisis del ministerio de asuntos exteriores de Suiza en marzo pasado y estamos siempre mejorando nuestro dispositivo gracias al apoyo de ustedes.

Quisiera resaltar también el inmenso trabajo y compromiso de nuestra cónsul honoraria Maya Dätwyler en Cusco durante 15 años. Ella terminó su mandato ayer. Hemos encontrado una entusiasta reemplazante y esperamos poder anunciarles oficialmente su nombramiento cuando recibamos el acuerdo de las autoridades peruanas.

Les comparto también que estamos prolongando el mandato de nuestro cónsul honorario en Arequipa el señor François Patthey por 2 años. Gracias François.

Queridos compatriotas, llevo casi dos años siendo su embajador y a lo largo de este tiempo, he podido constatar cada vez más el dinamismo de nuestra comunidad suiza en el Perú. En los últimos doce meses, he podido encontrarme con nuestros ciudadanos activos en Arequipa, Cusco, Piura y Huaraz. He visitado empresas suizas, encontrado grandes empresarios y también mujeres y hombres impulsando obras sociales importantes para fortalecer el tejido social del Perú. Nuestra revista para los suizos del Perú "Chaski" nos permite hablar de estos compromisos.

En el futuro, estamos planeando hablar de estos compatriotas destacados también en las redes sociales y en la nueva App interactiva SwissInTouch, de la cual nuestra cónsul Petra Stefani le puede hablar en más detalles. Por cierto, el código QR de esta App se encuentra en el punto de encuentro que se ha preparado hoy para los jóvenes de 18 años. Ellos acaban de recibir sus diplomas por su entrada en la comunidad suiza de mayores. Bravo. (aplauso)

Las asociaciones suizas también sobresalieron este año. El Club suizo se ha extendido con un gimnasio y una flamante inclusión de nuevos miembros mientras que la asociación Winkelried ha desarrollado una nueva página web. De su lado, el Colegio Pestalozzi ha pasado con éxito la inspección del cantón patrocinador de Turgovia.

Aprovecho la oportunidad para agradecer a los profesores de música del colegio Pestalozzi por su linda actuación hoy, así como a todos los auspiciadores sin los cuales este evento y los que siguen en el Club suizo no podrían ser posibles.

Los siguientes 12 meses abren perspectivas muy interesantes con nuestra participación en *Perumín* en colaboración con la septuagenaria Cámara de comercio suiza en el Perú, y también con la visita importante al comienzo de octubre de nuestra Secretaría de Estado de Economía Helen Budliger, una conocedora del Perú. Participaremos igualmente en octubre en el encuentro de jóvenes liderado por la empresa suiza Nestlé en el marco de la presidencia peruana de la Alianza del Pacífico que se inicia hoy. La presidencia peruana del APEC en 2024 es otro tema de gran interés para nosotros.

Desarrollaremos también intercambios en materia de turismo de aventura y de deportes. Una colaboración se prepara entre las carreras populares de montaña suiza Sierre-Zinal y Misty Sky Race, la cual se celebrará este noviembre en Arequipa. Bajo estas temáticas, pensamos reanudar el tradicional “Festival suizo” frente a la embajada en 2024.

Además, el próximo año queremos celebrar con orgullo nuestros 140 años de relaciones diplomáticas bilaterales, así como los 60 años de la presencia de nuestra cooperación al desarrollo y económica en el país.

Y ahora disfrutamos de este bonito ambiente para celebrar la fiesta nacional Suiza.

Muchas gracias